

de toutes pièces

Sébastien Pageot

Dans le cadre du festival Quinzaine Photographique Nantaise

Invité par la Maison régionale de l'architecture, Sébastien Pageot aborde l'espace et l'architecture et nous propose une réflexion sur la confrontation entre la réalité documentaire, la preuve visuelle qu'apporte la photographie, et la subjectivité du propos inhérent à l'épreuve d'artiste.

Sébastien Pageot provoque notre attention pour nous guider dans son observation sur notre rapport à l'environnement, et sur la manière dont nous construisons le monde qui nous entoure au gré de nos besoins, de nos aspirations.

Les « Constructions » apparaissent ainsi tels des morceaux de décors cadrés serrés qui témoignent, mensonge aidant, de la fabrication de bâtiments et mobiliers urbains qui envahissent notre monde.

Les espaces de Sébastien Pageot ne sont pas toujours identifiables, mais on y reconnaît toujours quelque chose, quelque chose qui nous entoure. Loin du spectaculaire, du flamboyant, le procédé n'est pas artificiel. Le point de vue est souverain, il compose son univers graphique.

Le processus est simple, presque rudimentaire. Parfois, quelques morceaux de carton découpés ont apportés au bord de mer. Mais la maquette n'est pas incontournable, c'est un outil. Le simulacre est pudique et la discrétion n'est pas feinte : regarder les visions de Sébastien Pageot, c'est accepter de se tromper. Il crée la surprise et bouscule le lecteur, juste assez pour le décaler vers le pas décoté : atteindre le message.

Qu'on ne s'y trompe pas : le moyen n'est pas le but.

auteur du texte : Cédric Wachthausen



Exposition à la Maison de l'architecture des Pays de la Loire

28 rue Fouré 44000 Nantes

du 18 oct. au 20 dec. 2024

Soirée inaugurale jeudi 17 octobre à 18h30

Entrée libre et gratuite

Une exposition proposée par la Maison régionale de l'architecture. Avec le soutien de l'Etat – Direction régionale des affaires culturelles des Pays de la Loire, du conseil départemental de la Loire-Atlantique et de l'ensemble des partenaires de la Maison de l'architecture : Knauf, Ingerop, Novam, Egis, Patriarche, Soprema, Koesio, Nantes Métropole Habitat, Legendre construction.

